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Propostas a votação e n.º de votos 

OP 2025 da Amadora 
 

Proposta N.º 1  Requalificação da Praceta da India 
Uma intervenção em que se torne um espaço de lazer, no qual aja uma área infantil inexistente 
naquele local. Por ser uma das pracetas mais antigas da Damaia, excepto o corte de erva que é 
lá feito nada mais é intervencionado. Foi me constactado que após não existência de 
intervenção foram os próprios moradores que plantaram as arvores existentes. Requalificar o 
espaço era uma mais valia para os moradores daquela zona e para a freguesia. 
- Nota informativa com ajuste técnico à proposta validada 
A Câmara Municipal da Amadora considera que a instalação de um parque infantil neste espaço 
não será apropriada atendendo à necessidade de uma gestão equilibrada e sustentável de 
recursos, uma vez que existe um parque infantil no Largo Cristóvão da Gama, situado a cerca de 
5 minutos a pé deste local (aproximadamente 400m) 
É colocada a votação a requalificação dos espaços verdes, a instalação de mobiliário urbano, a 
melhoria dos percursos/acessibilidades e a organização do estacionamento na Praceta da Índia. 
Proponente: Anabela da Cunha Rodrigues 
Valor de investimento estimado: 110.000€ 
N.º de Votos: 12 
 

Proposta N.º 5  Requalificação do espaço verde na rua Vasconcelos Porto 
A rua Vasconcelos Porto apresenta um espaço verde no centro da urbanização que se encontra 
completamente abandonado e de todo, é um jardim. É um espaço de clara intervenção da CMA 
contudo como se encontra num espaço com crescente construção, passa a ideia de que aquele 
espaço é privado, mas é da CMA e de sua responsabilidade cuidá-lo. Pedimos assim, neste 
OP2025, não só o cuidar deste espaço verde mas claramente explorar o potencial que tem para 
ser um espaço verde agradável e jardinado. 
- Nota informativa com ajuste técnico à proposta validada 
É colocada a votação a requalificação das áreas verdes, incluindo a Praça Central e a plantação 
de árvores em caldeira nos arruamentos e áreas de estacionamento. Será introduzido mobiliário 
urbano adequado ao espaço. 
Proponente: Andreia 
Valor de investimento estimado: 55.000€ 
N.º de Votos: 51 
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Proposta N.º 8  Novo pavimento nas ruas Humberto Madeira e Vasco Morgado, na Urb Vila 
Chã 
Retirar o pavimento em calçada, já muito desgastada e polida e colocar novo pavimento, agora 
em PAVER, nas Ruas Humberto Madeira e Vasco Morgado, na Urb. Vila Chã. O actual pavimento 
é um perigo constante para os peões que escorregam ao atravessar a estrada e para as viaturas 
que derrapam e causa acidentes. 
Proponente: Vasco Carvalho 
Valor de investimento estimado: 130.000€ 
N.º de Votos: 113 
 
Proposta N.º 9  Requalificação dos Parques Infantis em Vila Chã 
Requalificação dos parques infantis em Urb Vila Chã. Na rua Humberto Madeira e na Av. António 
Ribeiro Chiado. Colocar equipamentos mais modernos, mais diversificados e actuais. Os parques 
actuais estão já muito degradados, com equipamentos sem interesse por parte das crianças. 
Colocar também Bebedouros nas zonas envolventes. 
- Nota informativa com ajuste técnico à proposta validada 
É colocada a votação a requalificação de ambos os parques: 
- Parque da Rua Humberto Madeira: os equipamentos de recreio infantil existentes são 
adequados para crianças mais novas, visto situar-se nas imediações uma Escola do 1º Ciclo e 
Jardim de Infância, pelo que não se prevê a sua substituição. Contudo, considera-se necessária 
a requalificação do espaço, nomeadamente, ao nível do pavimento, a substituir por EPDM, que 
garante uma maior segurança e comodidade dos utilizadores do espaço. 
- Parque da Av. António Ribeiro Chiado: o Pavimento será substituído por Pavimento de 
Segurança, em EPDM, a vedação será revista e as plantações reforçadas. Serão plantadas novas 
árvores e retirados os cepos existentes. 
Será equacionada a substituição/requalificação de alguns equipamentos em ambos os parques 
e também dos equipamentos de “Fitness”. 
Nota: Colocada a votação juntamente com a Proposta 6 – Requalificação do parque infantil da 
Vila Chã. 
Proponente: Vasco Carvalho 
Valor de investimento estimado: 120.000€ 
N.º de Votos: 192 
 

Proposta N.º 15  Construção de Campo de Basquetebol no Parque das Artes e do Desporto 
O Parque das Artes e do Desporto tem vários equipamentos desportivos para desportos como 
futsal, ténis, padel, patinagem e até frisbee golf, mas não tem uma única tabela de basquetebol. 
Nesta proposta proponho a construção de um campo com tabelas de basquetebol ou no limite 
a criação de uns dois campos de basket 3x3. Podíamos também convidar artistas da Amadora 
para desenhar o piso do campo para desta forma conjugar a arte com o desporto tal como é 
indicado no nome do parque. A verba restante poderia ser usada para melhorar e reparar os 
percursos de manutenção do Parque das Artes e do Desporto que se encontram degradados e 
esburacados, e para limpar as tags e melhorar a higiene do espaço. 
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- Nota informativa com ajuste técnico à proposta validada 
É colocada a votação a construção dos 2 campos de basquetebol de 3x3 junto aos campos de 
futebol existentes e a combinação com a pintura dos campos – Street Art. 
Proponente: Adriano Cerqueira 
Valor de investimento estimado: 30.000€ 
N.º de Votos: 104 

 

Proposta N.º 21  Área Treino Funcional | Acessibilidade & Inclusão 
O parque urbano do Moinho do Guizo, fica localizado na Mina de Água, num espaço singular e 
uma vista maravilhosa. Com vista a desenvolver mais a zona circundante deste espaço de 
elevada importância, proponho a construção de um espaço fitness outdoor, para a prática 
regular de desporto, pois é um dos pilares fundamentais para a saúde e bem-estar da população. 
Está provado que o exercício físico liberta endorfinas e dopamina, que ajudam a melhorar o 
humor e diminuir o stress do dia a dia, entre muitos outros benefícios. Desta forma, este tipo de 
equipamentos poderiam ficar ao dispor da população a qualquer hora do dia, para treinar no 
horário que seja mais compatível com a rotina de cada pessoa, numa área onde fosse possível 
privilegiar a entrada principal do parque, de forma a facilitar a acessibilidade e a visibilidade. O 
propósito de um projeto deste tipo para criar um parque inclusivo ao ar livre, é incentivar a que 
pessoas de todas as idades e classes sociais possam cuidar do corpo e da mente, promovendo a 
saúde física, oferecendo equipamentos e espaços adequados para a prática de exercícios físicos 
que promovam a saúde cardiovascular, muscular e a flexibilidade, adaptados a diferentes níveis 
de habilidade e necessidades. Motivar as pessoas a se exercitarem ao ar livre, aproveitando os 
benefícios físicos e mentais associados à exposição, à luz solar, ao ar fresco e ao contato com a 
natureza, saindo da zona de conforto. Oferecer uma variedade de equipamentos que ajudem a 
desenvolver habilidades motoras, coordenação, equilíbrio e força, para crianças em idade 
escolar, para jovens, para adultos e seniores. Tudo isto são oportunidades para interações 
sociais positivas entre os frequentadores do parque, promovendo um senso de comunidade e 
apoio mútuo, incentivando práticas saudáveis de exercício físico e estilo de vida ativo. Com isto 
estamos também a valorizar e a otimizar o uso do espaço público, transformando áreas verdes 
em locais ativos e vibrantes que promovam a saúde e a qualidade de vida da comunidade. Cada 
elemento do parque deve ser projetado tendo por base os princípios do desenho universal. Os 
caminhos devem-se apresentar com um piso linear, ser largos e acessíveis, permitindo a fácil 
movimentação para cadeiras de rodas e/ou carrinhos de bebê. Os equipamentos ajustáveis 
adaptando-se a diferentes necessidades físicas e promovendo a participação de todos. 
Proponente: Jorge Miguel Mendes Lopes Fernandes 
Valor de investimento estimado: 58.000€ 
N.º de Votos: 208 

 

Proposta N.º 31  Parque Canino na Venda Nova 
Gostaria de propor a criação de um parque canino na Venda Nova, numa das pracetas ao lado 
da Rua Elias Garcia, por exemplo na Praceta Pedro Nunes ou na Praceta da Rua Filipe Folque. A 
Câmara da Amadora criou dois parques caninos nos bairros vizinhos, um na Damaia de baixo 
junto á esquadra e outro em Alfornelos, junto á escola de 2°e 3°ciclo. A meu ver, estes dois 
parques pecam por estarem afastados da zona habitacional. Pelo contrário considero que os 
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parques caninos devem estar perto da população, ou não serão utilizados e ficam a degradar-
se. 
- Nota informativa com ajuste técnico à proposta validada 
É colocada a votação: 
- A implantação do Parque Canino será na praceta da Rua Filipe Folque, devendo ocupar parte 
do relvado existente e tirar partido das condições de sombra.  
- A restante área será requalificada e instalado mobiliário urbano adequado aos novos usos. 
- Redimensionar os lugares de estacionamento de topo e aumentar cerca 40 cm do passeio junto 
aos prédios – extensão 65 metros. No lado oposto, não se poderá legalizar o estacionamento 
sem reduzir o espaço verde. 
Nota: Colocada a votação juntamente com a Proposta 32 – Reformulação do estacionamento 
da Rua Filipe Folque. 
Proponente: Ana Almeida 
Valor de investimento estimado: 100.000€ 
N.º de Votos: 21 

 

Proposta N.º 33  Espaço Canino 
Não estou a pedir um parque canino, não é necessário equipamentos, o que a Venda-Nova 
precisa é de um espaço vedado para os caninos poderem usufruir sem trela. O município diz 
haver parques caninos suficientes, mas o parque mais perto fica a 20 minutos a pé, quem vai 
fazer 40 minutos de caminhada de manhã e a tarde? A zona relvada da Praceta Actor Francisco 
Lopes Ribeiro, poderia ser o sítio ideal, é apenas um sitio de passagem que ninguém usa. Outra 
localização poderia ser em cima da placa da CRIL que o mapa indica ser Rua das Fontaínhas 19 
Os donos de cães não são apenas números num papel, dizer que há parques suficientes por o 
número indica, deixa muitos munícipes de fora. Neste caso deixa de fora por distancia. Pfv 
requalifiquem espaços que não tem uso para algo útil, será um local de socialização tanto 
humana como canina. criem um espaço acessível.  
- Nota informativa com ajuste técnico à proposta validada 
É colocada a votação a instalação de um Parque Canino. 
Proponente: Sandra Fanha 
Valor de investimento estimado: 23.000€ 
N.º de Votos: 23  
 

Proposta N.º 37  Novo Parque Infantil Damaia de Cima - Rua Ana de Castro Osório 
Instalar um parque infantil de proximidade que sirva a população local da Freguesia das Águas 
Livres (Damaia de Cima). É proposta a instalação de um parque infantil na Rua Ana de Castro 
Osório / Praceta Maria Luísa Caneças, numa zona relvada anexa ao parque canino e com uma 
área de cerca de 140m2. Trata-se de uma zona residencial onde vivem casais jovens com filhos 
pequenos bem como pessoas mais velhas que cuidam dos seus netos. A proposta visa a 
instalação de um pequeno conjunto de equipamentos para crianças numa área anexa ao já 
existente parque canino e próxima à zona de lazer muito utilizada pela população sénior. Na 
área não existe qualquer parque infantil, localizando-se os mais próximos a quase 1km de 
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distância, como é o caso do parque infantil de proximidade do Largo da Igreja da Damaia que 
tem cerca de 70m2 de área de recreio e é diariamente utilizado pela população local. O parque 
de recreio existente na freguesia vizinha de Alfragide além de se encontrar obsoleto e sem 
condições de segurança, não se destina a crianças a partir dos 12 meses. Assim, a proposta 
pretende tornar esta zona atrativa, criando um novo polo de estadia e lazer para todas as idades, 
associada à nova intervenção do espaço público que está a decorrer na Rua Ana de Castro 
Osório. 
- Nota informativa com ajuste técnico à proposta validada 
É colocada a votação a instalação de um Parque Infantil de proximidade, que inclua também 
uma zona destinada a crianças mais pequenas, localizado na zona verde na Rua Dr. Francisco de 
Sousa Tavares. 
Proponente: Ana Marta Dias 
Valor de investimento estimado: 150.000€ 
N.º de Votos: 83 

 

Proposta N.º 38  Alargamento da ciclovia à Escola Secundária Mães d'Água 
Alargamento do circuito de ciclovia ao Agrupamento de Escolas Mães d'Água, rua Quinta da 
Bolacha, a partir do Parque Aventura ou da Estação de Metro da Amadora Este. Objetivo: 
Promoção da circulação suave em segurança. Mobilidade da população escolar em segurança. 
- Nota informativa com ajuste técnico à proposta validada 
É colocada a votação a extensão da pista em 1.400 metros. 
Proponente: Paulo Jorge dos Santos Pintassilgo 
Valor de investimento estimado: 150.000€ 
N.º de Votos: 57 

 

Proposta N.º 39  Colocação árvores e bancos/mesa nos passeios do cruzamento da Av. Padre 
Himalaia e R. Carvalho Araújo, na Damaia 
Proponho novamente a colocação de árvores e bancos, com ou sem mesa, nos passeios do 
cruzamento da Av. Padre Himalaia e R. Carvalho Araújo, na Damaia, freguesia das Águas Livres. 
Tendo em conta a grande dimensão dos passeios do cruzamento entre a Av. Padre Himalaia e 
R. Carvalho Araújo, e a falta de árvores na zona, seria importante a colocação de árvores e 
bancos, com ou sem uma mesa, não só para tornar a zona mais fresca, como para potenciar o 
local como zona de descanso, tendo em conta também a imensa inclinação das duas ruas. Esta 
obra iria beneficiar a zona e torná-la mais acolhedora. 
- Nota informativa com ajuste técnico à proposta validada 
É colocada a votação a colocação de duas caldeiras de árvores, uma de cada lado da rua, e a 
instalação de um banco, onde o passeio é mais extenso e plano. 
Proponente: Inês Moreira dos Santos 
Valor de investimento estimado: 3.000€ 
N.º de Votos: 30 
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Proposta N.º 41  Reabilitação da Ilha Mágica do Lido 
Proponho uma reabilitação dos equipamentos infantis e da zona do lago (ver PDF em anexo). 
Este jardim há muito que perdeu o seu encanto, muito devido à má utilização e falta de civismo 
dos pequenos e dos graúdos. Equipamentos partidos, áreas vazias e sem qualquer uso, chão das 
zonas de equipamentos infantis revestidos a pedras que são atiradas ao lago e são um perigo 
para os mais pequeninos, percurso de caminhada com buracos e lama e equipamentos 
desportivos desativados e em mau estado e um lago inútil e sujo. As fotos apresentadas no PDF 
foram tiradas a 30 de junho de 2024. Vejam por favor o PDF com as propostas para o Parque e 
votem. 
- Nota informativa com ajuste técnico à proposta validada 
É colocada a votação a requalificação da zona do lago, a instalação de equipamentos de recreio 
infantil de equilíbrio e agilidade, a introdução de equipamentos complementares à prática de 
desporto livre e a área central reforçada com plantações de espécies adequadas ao espaço e 
pouco exigentes em água e manutenção. 
Proponente: Adriana Ribeiro Valado 
Valor de investimento estimado: 150.000€ 
N.º de Votos: 62 

 

 


